

---

## Prix Museum 2023 geht an den Botanischen Garten Neuenburg

Bern, 30. Oktober 2023

---

Die Akademie der Naturwissenschaften Schweiz (SCNAT) verleiht dem Botanischen Garten Neuenburg den Prix Museum 2023. Damit zeichnet sie die qualitativ hochstehende langjährige Arbeit der Institution aus. Ausstellungen und Forschung sind Teil der Mission dieses aussergewöhnlichen Gartens. Der in einer kleinen Talmulde auf der Südseite eines Jura-Faltenscheitels gelegene Garten ermöglicht ein einzigartiges Besucherlebnis.

---

Die Jury zeichnet eine Institution aus, deren wissenschaftlicher Anspruch, Kühnheit und Originalität, aber auch deren Offenheit gegenüber einem sehr vielfältigen Publikum von einem enormen langfristigen Engagement zeugen. Der frei und kontrastreich gestaltete Garten deckt eine grosse Vielfalt an Themen und Bereichen ab.

Seine offene Haltung kommt in der sichtbaren und publikumsnahen Forschung zum Ausdruck. Die Wechsellausstellungen sind von demselben frischen Geist geprägt, wissenschaftlich jedoch sehr sorgfältig abgestützt. Als relativ kleine Institution der Stadt Neuenburg wird der Botanische Garten von unermüdlichen Mitarbeitenden voller Tatkraft getragen.

### Oase des Friedens und Quelle der Inspiration

Wer den Garten besucht, «betritt eine eigene Welt, eine Oase des Friedens und Quelle der Inspiration, je nach Lust und Laune», unterstreicht die Jury. Man erfreut sich eines abwechslungsreichen Raums mit einer Vielzahl von «Teilgärten», die alle ohne Einsatz von Pflanzenschutzmitteln gepflegt werden. Alle seine Bestandteile, einschliesslich der Gewächshäuser und des Ausstellungsbereichs, bieten äusserst interessante wie auch unterhaltsame Informationen für unterschiedliche Zielgruppen. Die im Garten durchgeführten Projekte zeugen von ausgeprägter Intelligenz und Scharfsinn sowie einem Hauch Raffinesse und zurückhaltender Provokation.

Blaise Mulhauser, Direktor des Botanischen Gartens Neuenburg, freut sich ausserordentlich über diese Auszeichnung. Im Namen seines Teams erklärt er: «Welch eine Ehre für einen botanischen Garten, den Prix Museum zu erhalten! Diese Auszeichnung bestätigt uns, dass eine Grünfläche, die der Freude am Entdecken von Pflanzen und der biologischen Vielfalt gewidmet ist, in den Augen der wissenschaftlichen Gemeinschaft eine wichtige Aufgabe darstellt.»

### Spitzenforschung

Der Botanische Garten Neuenburg war schon immer ein vollwertiger Forschungsstandort. Diese Dimension ist allgegenwärtig und sowohl im Garten selbst als auch in seinen Ausstellungen sichtbar. Das beste Beispiel dafür ist die Sammlung von Honig, der dank eines partizipativen wissenschaftlichen Ansatzes auf der ganzen Welt gewonnen wurde und eine weltweite Beurteilung von Pestizidrückständen der Neonicotinoide ermöglichte.

«Der dem Botanischen Garten Neuenburg verliehene Prix Museum 2023 ist eine verdiente Anerkennung seines langfristigen Engagements», erläutert die Jury. Der Preis zeichnet das derzeitige Team des Gartens aus, aber auch all jene, die diese Institution während ihrer jüngsten Veränderungen mitgetragen haben, um ihr eine sichere Zukunft zu ermöglichen.

## Zum Preis

Die SCNAT vergibt im Museumsbereich zwei Preise: den Prix Museum für eine ausgezeichnete Gesamtleistung eines Naturmuseums oder einer anderen der Natur gewidmeten Institution und den Prix Expo für die beste naturwissenschaftliche Ausstellung der Schweiz. Die Verleihung des Prix Museum erfolgt alle drei Jahre nach alleiniger Entscheidung der Jury ohne vorherige Einreichung von Bewerbungen. Der Prix Expo hingegen wird ausgeschrieben und alljährlich verliehen. Beide sind mit je CHF 10 000.– dotiert.

---

### Weitere Auskünfte erteilt:

Blaise Mulhauser  
Direktor des Botanischen Gartens Neuenburg  
Tel. 032 717 82 91  
Blaise.Mulhauser@ne.ch

Nicolas Kramar, Jury-Mitglied der SCNAT  
Direktor des Naturmuseums Wallis, Sitten  
Tel. 027 606 47 31  
Nicolas.Kramar@admin.vs.ch

### SCNAT - Vernetztes Wissen im Dienste der Gesellschaft

Die Akademie der Naturwissenschaften Schweiz (SCNAT) mit ihren 35 000 Expertinnen und Experten engagiert sich regional, national und international für die Zukunft von Wissenschaft und Gesellschaft. Sie stärkt das Bewusstsein für die Naturwissenschaften als zentralen Pfeiler der kulturellen und wirtschaftlichen Entwicklung. Ihre breite Abstützung macht sie zu einem repräsentativen Partner für die Politik. Die SCNAT vernetzt die Naturwissenschaften, liefert Expertise, fördert den Dialog von Wissenschaft und Gesellschaft, identifiziert und bewertet wissenschaftliche Entwicklungen und legt die Basis für die nächste Generation von Naturwissenschaftlerinnen und Naturwissenschaftlern. Sie ist Teil des Verbundes der Akademie der Wissenschaften Schweiz.